
Ольга САВВИНА, 
административный директор 
АО «Архангельский ЦБК»: 
– Наше предприятие заинтересовано 
в укреплении здоровья, повышении 
иммунитета сотрудников и проводит 
серьёзную работу в этом направле-
нии. Архангельский ЦБК сотруднича-
ет с агрохолдингом «Белозорие», ко-
торый поставляет на комбинат свою 
молочную продукцию для  обеспе-
чения питанием наших работников. 

АЦБК охотно поддержал идею 
внедрения полезного кисломолоч-
ного продукта и принял активное 
участие в исследовании, результаты 
которого подтверждают позитивное 
влияние инновационного продукта 
на организм. Увере-
на, что представите-
ли нашего коллек-
тива ознакомятся с 
молочным ассор-
тиментом «Бело-
зория» и выбе-
рут продукт по 
своему вкусу. 
Будьте здо-
ровы!
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Баланс вкуса и здоровья
Для сотрудников Архангельского ЦБК состоялась презентация-дегустация ацидофилина с во-
дорослями и брусникой Lamina Balance от агрохолдинга «Белозорие». Мероприятие органи-
зовано в рамках сотрудничества компаний, а также Архангельского водорослевого комбината 
и двух вузов – САФУ и СГМУ. Цель партнёрства – создание функционального кисломолочного 
продукта для повышения иммунитета северян. 

Польза подтверждается
а самом деле вкус и пользу ацидофи-
лина с водорослями ещё в прошлом 
году оценили некоторые сотрудники 
Архангельского ЦБК. Учёные Северного 

государственного медицинского универси-
тета, заручившись поддержкой генерально-
го директора комбината Дмитрия Зылёва, 
решили изучить влияние ацидофилина с 
водорослями на организм человека. Проект 
реализовали на базе санатория-профилакто-
рия «Жемчужина Севера». На первом этапе 
порядка 80 сотрудников комбината, прохо-
дивших лечение в здравнице, согласились 
поучаствовать в научном эксперименте. После 
его завершения у 99% испытуемых, получав-
ших ацидофилин, улучшилась работа желу-
дочно-кишечного тракта. Представительницы 
прекрасного пола заметили, что похудели 
после регулярного вечернего употребления 
полезной кисломолочки.

Пока не готовы результаты второго этапа 
исследования, в котором также участвовали 
работники Архангельского ЦБК. В рамках 
этого эксперимента учёные СГМУ задались 
целью более глубоко изучить влияние кок-
тейля с  водорослями на  микрофлору ки-
шечника и  на  состояние липидного спектра. 

С помощью новой аппаратуры, которая была 
закуплена для университета в рамках проекта, 

специалисты выясняли, какое ещё воздействие 
на  состояние здоровья оказывает продукт. 
Не исключено, что новинку можно будет упо-
треблять в качестве профилактики инфаркта 
и инсульта. Проект финансирует министерство 
экономического развития региона при  под-
держке губернатора Поморья.

Теперь об инновационном продукте ре-
шили рассказать всем сотрудникам Архан-
гельского ЦБК. Молочную продукцию агро-
холдинга «Белозорие» можно приобрести в 
столовых комбината. 

Пробуйте на здоровье!
Дегустация ацидофилина с  водорослями и 
брусникой Lamina Balance проходила на 
производствах целлюлозы, картона, ТЭС-1 
и в управлении комбината. Также кисломо-
лочный коктейль попробовали работники, 
получающие лечебно-профилактическое 
питание. Продукт презентовал заместитель 
генерального директора агрохолдинга «Бело-
зорие», член управляющего совета научно-об-
разовательного центра «Российская Арктика» 
Александр Гречаный. 
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АЦБК: ДЕНЬ ЗА ДНЁМ – Производство целлюлозы Архангельского 
ЦБК является одной из важных площадок, где воплощаются 
проекты импортозамещающего характера. Эта работа имеет 
стратегически важное значение для нашего предприятия. 
Что уже реализовано? 

ТВОИ ЛЮДИ, КОМБИНАТ! – Герой нашего номера – ветеран АЦБК 
Валерий Теровкин. Около 40 лет он отдал родному предприятию. 
Валерий Иванович гордится причастностью к легендарному 
коллективу-первопроходцу РМП и признаётся, что работа 
на комбинате стала делом его жизни. Встречайте! 

Мир увлечённых
Внимание: конкурс граффити! К участию приглашаются работники Архангельского 
ЦБК и члены их семей. Живописцы должны подготовить эскиз в технике 
граффити для дальнейшего исполнения его на территории комбината. 
Интересно? Ждём заявки до 31 июля! .............................................................................................. 88
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группа разработчиков 
и организаторов внедрения 
продукта Lamina Balance 
получила премию 
имени М.В. Ломоносова

АРХАНГЕЛЬСКИЙ ЦБК участвует в разработках лечебного питания
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СИТУАЦИЯ

Импортозамещение в действии

Лесные доходы региона растут 

Производство целлюлозы Архангельского 
ЦБК является одной из важных площадок, 
где реализуются проекты импортозаме-
щающего характера. Эта работа имеет 
стратегически важное значение для такого 
крупного промышленного предприятия, как 
наш комбинат.

Стратегические 
решения

анее широко использовались 
импортные технологии, обору-
дование, в том числе и одежда 
сушильной машины. Однако 

сегодня ставка сделана на применение 
отечественных аналогов или предложений 
со стороны компаний, располагающихся в 
дружественных государствах. 

Так, с участием отечественной компании 
«Торин», которая специализируется на 
изготовлении оборудования, сложных 
технологических узлов для предприятий 
целлюлозно-бумажной промышленности, 
проводятся мероприятия по техническому 
перевооружению транспортно-упаковочных 
линий сушильной машины.

Совместно со службой главного технолога 
АЦБК ведётся подбор необходимых аналогов 
западного оборудования, химикатов, поиск 
альтернативных поставщиков, проводятся 
опытно-промышленные испытания – кон-
трольные выработки, – рассказал начальник 
производства целлюлозы Владимир Балмасов.
– В частности, выполнен монтаж опытной 
сетки на четвёртом вакуум-фильтре от-

бельного участка, на прессовых частях 
сушильной машины и бумагоделательной 
машины применена одежда китайского 
производства. По результатам контрольной 
выработки будет приниматься решение о 
дальнейших закупках и использовании. При 
рассмотрении альтернативных вариантов 
учитывается множество факторов, в том чис-
ле цена, качество, удобство в эксплуатации. 

Постоянное развитие
Напомним, что подсчёт вырабатываемой 
продукции на третьей очереди комбината 
ведётся с 1975 года. Её пуск стал для Архан-
гельского ЦБК самым важным событием в 
рамках девятой пятилетки развития совет-
ской экономики. Строительство и монтаж 
оборудования производства белёной суль-
фатной целлюлозы длились более пяти лет. 
В этой масштабной работе приняли участие 
тысячи строителей и производственников, 
среди которых были не только советские 
граждане, но и представители Народной 
Республики Болгария.

С тех пор на производстве сульфатной 
белёной целлюлозы постоянно проводились 
работы по техническому перевооружению, 

совершенствовался технологический про-
цесс. Именно за счёт этого росли объёмы 
производства целлюлозы.

Белёная сульфатная целлюлоза может 
использоваться для изготовления офсет-
ной, газетной, писчей бумаги, крафт-бумаги, 
пергамента и подпергамента, бумаги-
основы для производства туалетной бумаги, 
бумажных полотенец и салфеток и т. д. На 
третьей очереди Архангельского ЦБК цел-
люлоза вырабатывается как из хвойного, так 
и из лиственного древесного сырья.

Производство целлюлозы – одно из важ-
нейших на комбинате. Нашему предпри-
ятию приходится действовать в непростых 
условиях, связанных с внешним давлением 
на отечественную экономику, но третья оче-
редь АЦБК продолжает демонстрировать 
хорошую динамику.

Это следствие того, что комбинат всегда 
стремится к развитию, повышению техноло-
гических возможностей оборудования, вне-
дрению инновационных решений, которые 
помогают сделать труд коллектива более 
качественным и эффективным.

Павел ФАСОНОВ
Фото из архива редакции

––Р

По данным Рослесинфорга, за первый квартал 2024-го доходы Поморья от использова-
ния лесов выросли почти на 6% относительно аналогичного периода прошлого года и 
составили более 681,2 млн рублей, сообщил директор Архангельского филиала Рослес-
инфорга Андрей Третьяков.

оморье занимает четвёртое место 
среди регионов СЗФО по лесной до-
ходности.

За первые три месяца этого года в 
федеральный бюджет было перечислено бо-
лее 352,7 млн рублей платежей за использо-
вание лесов региона. В бюджет субъекта на-

правлено свыше 321,4 млн рублей, ещё по-
рядка 7 млн рублей – в местные бюджеты.

– Наибольшая часть лесных дохо-
дов Архангельской области поступает 
от предоставления лесных участков в 
аренду – порядка 520,9 млн рублей. 
На сегодняшний день площадь лесных 

участков, находящихся в аренде, составляет 
19,8 млн га. Основной вид деятельности на 
арендованных землях в регионе – заготовка 
древесины, которая приносит наибольшую 
часть лесных доходов региона – 74,8%. 
В первом квартале 2024 года сумма соста-
вила больше 504,6 млн рублей, – уточнил 
Андрей Третьяков.

Ещё порядка 15,6% от общей суммы до-
ходов приходится на доход от предостав-
ления в аренду участков для реализации 
приоритетных инвестиционных проектов в 
области освоения лесов. Всего в Поморье 
действует 118 договоров аренды таких участ-
ков общей площадью чуть больше 8 млн га. 
За первый квартал 2024 года объём плате-
жей по данному виду деятельности составил 
почти 105,6 млн рублей.

Кроме этого, на землях лесного фонда 
Архангельской области осуществляются из-
учение недр и добыча полезных ископаемых, 
реконструкция и строительство линейных 
объектов, развивается рекреационная дея-
тельность. Вместе эти виды деятельности при-
носят ещё чуть больше 2% от общей суммы 
лесных доходов региона.

Рост доходов от использования лесов 
позволяет расширять финансирование 
программ лесовосстановления, закупки ле-
сохозяйственной, лесопожарной техники и 
оборудования, формирования запаса семян, 
а также ухода за лесными культурами.

По материалам Рослесинфорга

П

33-й-й
очереди АЦБК

На

целлюлоза вырабатывается 
из хвойного и лиственного 
древесного сырья

Полигоны 
для исследований
До конца текущего года Рослесинфорг пла-
нирует увеличить сеть полигонов для из-
учения запасов углерода в почвах. Работы 
пройдут в 30 регионах России. Всего создадут 
120 новых площадок. 
Также специалисты Рослесинфорга разра-
ботают методику по размещению тестовых 
полигонов в лесах, расположенных на за-
брошенных сельхозугодьях. Каждый такой по-
лигон представляет собой участок площадью 
400 га. На его территории специалисты за-
кладывают круговые площадки для изучения 
напочвенного покрова, подроста и подлеска, 
пней и валежника. Они исследуют санитарное 
состояние участка, измеряют высоту и диа-
метр растущих на нём деревьев, а также берут 
образцы почвы для определения содержания 
углерода. Полученные данные лягут в основу 
национального кадастра выбросов парни-
ковых газов и объёмов их поглощения для 
международной климатической отчётности. 

Forestcomplex.ru

Финляндия 
лишилась доходов
В Финляндии из-за антироссийских санкций 
растёт стоимость древесины. Согласно прогно-
зу Института природных ресурсов, ежегодно 
древесина дорожает в среднем на 10%. Стои-
мость продолжит увеличиваться и в 2024 году. 
Такую динамику связывают с растущим 
спросом на продукцию ЛПК, в том числе на 
энергетические виды древесины. Ещё одна 
из причин повышения цен – ограниченный 
экспорт российской и белорусской лесной 
продукции на западный рынок, возникший 
в результате антироссийских санкций. Из-за 
закрытия границ РФ с Финляндией импорт 
отечественной древесины в европейскую 
страну полностью остановился, вследствие 
чего доходы её лесопромышленной отрасли 
сократились.

Forestcomplex.ru

Остановка 
производства
Компания Canfor временно остановит произ-
водство пиломатериалов и строганой продук-
ции на заводе в канадском Форт-Сент-Джоне 
(провинция Британская Колумбия). Первый 
останов  продлится  с 28 июня по 15 июля, 
второй – с 26 августа по 6 сентября.
В мае Canfor сообщила, что на постоянной осно-
ве закроет лесопильный завод Polar в канадском 
Бэар Лейке (Британская Колумбия) и приоста-
новит реализацию инвестиционного проекта в 
Хьюстоне (Британская Колумбия). В качестве 
причин для принятия таких решений компания 
назвала долгосрочную нехватку сырья и произ-
водственные проблемы.

Lesprom.com

Фестиваль 
инноваций
Международный фестиваль в сфере ресто-
ранного бизнеса GASTREET состоялся в Сочи 
и объединил пять тысяч представителей от-
расли, в том числе производителей упаковки 
и химической продукции.
Компания OSQ Group выступила генеральным 
партнёром мероприятия и представила иннова-
ционный продукт – OCTOBOX. Это жёсткий сфор-
мованный лоток без клея с закрытием в одно 
нажатие и возможностью запаивания. Такую 
упаковку, по мнению компании-производителя, 
рестораторы давно ждали. Инновационная рос-
сийская компания по производству специальных 
химических продуктов для промышленности 
презентовала на фестивале комплекс чистя-
щих средств для кофемашин под брендом CUP. 
Контейнеры для готовой еды представила также 
компания 1ЕА («Земля одна»), специализиру-
ющаяся на производстве экоупаковки нового 
поколения со 100% сформированным бортом. 

Upackunion.ru



В Новодвинске состоялась 20-я сессия го-
родского Совета депутатов. За счёт увели-
чения межбюджетных трансфертов бюд-
жет Новодвинска пополнился более чем 
на 42 миллиона рублей. Эти средства на-
правили на закупку оборудования для Ново-
двинского городского культурного центра, 
разработку проекта реконструкции стадиона 
гимназии, антитеррористические мероприя-
тия Следственного комитета.

Миллионы 
на пользу

орядка 15 миллионов 200 тысяч 
рублей будет израсходовано на 
реализацию программы по основ-
ному общему, дополнительному,

дошкольному образованию. Эти сред-
ства пойдут на закупку учебников, обору-
дование постов охраны, укрепление ма-
териально-технической базы образова-
тельных организаций, – отметила пред-
седатель постоянной комиссии городско-
го Совета депутатов по бюджету, фи-
нансам и муниципальной собственности 
Надежда Абрамовская.

На реализацию инициатив граждан по про-
екту «Комфортное Поморье» из местного бюд-
жета направят 4 миллиона рублей – на ремонт 
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Баланс вкуса и здоровья
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– Сейчас иммунитет большинства 
людей ослаб после перенесённых атак 
коронавируса, организм требует восста-
новления. Кроме того, проблем со здоро-
вьем сегодня добавляют вредные про-
дукты питания, – отметил Александр 
Гречаный. – Ацидофилин с водорослями 
окажет положительное воздействие 
на  организм, если употреблять его на 
регулярной основе. Пробуйте!

– Знаю, что ацидофилин очень полезен, 
порой приобретаю его в магазине, – по-
делилась старший специалист админи-
стративной группы Людмила Королёва. 
– Недавно открыла для себя напиток 
с водорослями, оказалось очень вкусно! 

Кстати, одной из самых сложных техно-
логий в создании кисломолочной новинки 
оказалось добавление в ацидофилин лами-
нарии, добытой в Белом море Архангельским 
водорослевым комбинатом. Качественный 
наполнитель из водорослей, который является 
дополнительной клетчаткой для организма, 
помог сделать партнёр «Белозория» – ниже-
городская компания «Зелёный город». 

Помимо брусники коллеги из Нижнего 
Новгорода готовы добавлять в ацидофилин 
с водорослями чеснок. Присутствовавшие на 
дегустации сотрудники комбината сошлись 
во мнении, что необычная кисломолочная 
заправка отлично гармонировала бы с овощ-
ными салатами. 

– Хотелось бы попробовать такое инте-
ресное сочетание! Готова даже стать 
участницей очередного эксперимента, 
если специалисты СГМУ возьмутся ис-
следовать влияние ацидофилина с чес-
ноком на динамику снижения холесте-
рина, – отметила старший экономист 
отдела снабжения АЦБК Лариса Громыко. 
– Спасибо за дегустацию! Будем пробо-
вать ещё!

Дальше 
только полезнее!
Сегодня продукт Lamina Balance буквально 
купается в лучах славы и имеет массу рега-

лий. На выставке Neva Buyers Week, которая 
проходила в  Санкт-Петербурге, северный 
коктейль получили золото и  серебро в 
номинации «Инновационные продукты», 
также ацидофилин с добавками стал обла-
дателем Гран-при на Международной вы-
ставке WorldFood в Москве, ещё на одной 
экспозиции в Северной столице водорос-
левый наполнитель в ацидофилине полу-
чил золотую медаль, доказав свою эффек-
тивность. 

Кроме того, осенью прошлого года группа 
разработчиков и организаторов внедрения 
оздоравливающего продукта, в которую во-
шла административный директор Архангель-
ского ЦБК Ольга Саввина, удостоена главной 
научной награды региона – премии имени 
М.В. Ломоносова.

Александр Гречаный раскрыл секреты даль-
нейшей реализации проекта «Разработка 
инновационного кисломолочного продукта 
Lamina Balance на основе биоресурсов Арк-
тики». 

– Планируем добавлять в наш ацидо-
филин ещё один наполнитель, который 
улучшит работу сердечно-сосудистой 
системы. Это продукт на основе деги-
дрокварцетина – порошка из древесины 
лиственницы. Специалисты, занимаю-
щиеся нанотехнологиями, сделали его 
растворимым, и он может творить 
удивительные вещи в организме! – рас-
сказал Александр Николаевич. 

Конечно, в основе полезного Lamina 
Balance – ацидофилин из качественного 
молока, выпускаемый архангельским пред-
приятием АО «Молоко» агрохолдинга «Бе-
лозорие». Уже 80 лет на заводе существует 
заквасочный цех, специалисты которого са-
мостоятельно выращивают грибки из молока 
коров холмогорской породы. В ацидофилине 
используются три вида кефирного грибка 
самого высокого качества и ацидофильная 
палочка. Даже в чистом виде продукт спо-
собствует повышению иммунитета и восста-
новлению флоры кишечника. 

Анна СОЛОВЬЁВА
Фото Сергея ПОПОВА

заквасочный цех 
АО «Молоко» выращивает 
собственные грибки 
для создания 
полезного продукта

8080
лет

О корректировках бюджета

внутридворовых территорий по адресам: 
улица Мира, 2 и улица Димитрова, 25. Проект 
решения принят за основу единогласно.

Согласование 
от депутатов
Сформировавшуюся экономию городского 
бюджета депутаты направили на обеспе-
чение деятельности восьми общественных 
организаций. Также народные избранники 
согласовали передачу детской спортивной 
организации «Юниор» в безвозмездное 
пользование на пять лет помещения по 
адресу: улица Космонавтов, 9.

На сессии депутаты приняли изменения в 
муниципальные правовые акты и утвердили 

представление в Архангельское областное 
Собрание ходатайства об объявлении благо-
дарности от регионального представительно-
го органа ведущему специалисту отделения 
социальной защиты Наталье Кондаковой.

По материалам 
администрации Новодвинска

2020-я-я
сессия

Состоялась

Новодвинского городского 
Совета депутатов

––П

Ремонт – 
под контролем
Губернатор Архангельской области Александр 
Цыбульский поручил ввести персональную 
ответственность для государственных и му-
ниципальных служащих за приёмку в эксплу-
атацию объектов, работы по которым прово-
дятся в рамках различных государственных и 
федеральных программ и проектов.
Система усиленного контроля будет приме-
няться при возведении и капитальном ремонте 
социальных объектов, объектов дорожной ин-
фраструктуры и благоустройства. В ближайшее 
время разработают форму документа, под кото-
рым должны будут стоять подписи двух ответ-
ственных лиц – главы муниципального образо-
вания и представителя профильного ведомства 
в должности не ниже заместителя министра. Это 
нужно, чтобы при обнаружении очевидных не-
достатков во время посещения объекта  было 
понятно, кто отвечал за проведение работ. 

Пресс-служба губернатора 
и правительства Архангельской области

Кадротека резюме
В преддверии Всероссийской ярмарки трудо-
устройства выпускников учебных заведений 
приглашают в кадровый центр по городу 
Новодвинску.
27 июня с 16.00 до 17.00 сотрудники службы 
занятости помогут молодым специалистам 
составить резюме и окажут помощь в поиске 
работы по полученной профессии, а также 
расскажут о возможностях повышения квали-
фикации, получения материальной поддерж-
ки от службы занятости при трудоустройстве. 
Новый (временный) адрес кадрового центра 
в Новодвинске: ул. Димитрова, 23, корп. 1. 
Контактный телефон (8 8182) 43-50-40, доб. 347.

Novadmin.gosuslugi.ru

Юные спасатели
В Архангельске на стадионе «Динамо» прошли 
ежегодные областные детские игры по по-
жарно-спасательному спорту. В соревнованиях 
приняли участие 26 команд со всей Архангель-
ской области.
Новодвинск был представлен учащимися шко-
лы №7. Команды «Пламя» и «Юный спасатель» 
выступили достойно, показав все свои умения 
в таких дисциплинах, как преодоление полосы 
препятствий, подъём по штурмовой лестнице 
и боевое развёртывание. В своей возрастной 
категории первое место, а также переходящий 
кубок завоевала команда «Пламя». «Юные 
спасатели» вошли в десятку сильнейших, за-
няв седьмую строчку турнирной таблицы. 
Добиваться высоких результатов кадетам по-
могают опытные наставники: тренер команды 
Анна Кирикович и её помощник, командир 
отделения пожарно-газоспасательной службы 
АЦБК Андрей Ляпин. Существенную помощь в 
подготовке оказывает руководство Архангель-
ского ЦБК, предоставляя тренировочную базу.

Novadmin.gosuslugi.ru

Мультфильм 
о городе
В областном центре состоится торжественная 
премьера мультсериала «Архангельск. На кры-
льях истории». Мероприятие, посвящённое 
юбилею города, пройдёт 25 июня в 17.00 в 
Архангельском городском культурном центре.
Зрители встретятся с создателями мультфильма, 
смогут задать вопросы команде «Союзмульт-
фильма» и юным мультипликаторам. В созда-
нии первого в Архангельской области мульт-
сериала приняли участие более 100 детей и 
взрослых из девять детских мультстудий Помо-
рья. Ключевой партнёр проекта – киностудия 
«Союзмультфильм». В каждой из трёх серий 
– реальные персонажи – наши знаменитые 
земляки: сказочник Степан Писахов, полярные 
исследователи Арктики Владимир Воронин и 
Владимир Русанов, ненецкий художник Тыко 
Вылка, кормчий Иван Седунов (Рябов). Вход 
на премьеру свободный – по регистрации на 
билетной платформе quicktickets.ru.

Архангельский городской культурный центр



ТВОИ ЛЮДИ, КОМБИНАТ!4 Суббота, 22 июня 2024 года
№21 (4985)

Валерий Теровкин: 
«А по ночам мне снится комбинат…»  
Его знают и уважают многие в нашем городе. Это человек больших профессиональных до-
стижений, чьё имя навсегда вписано в славную летопись Архангельского ЦБК. Встречайте: 
герой нашей газетной полосы – ветеран АЦБК Валерий Теровкин. Около 40 лет он отдал 
родному предприятию и работе на ремонтно-механическом производстве. Валерий Ива-
нович гордится причастностью к легендарному коллективу-первопроходцу и признаётся, 
что работа в РМП стала делом его жизни.

Сын фронтовика
алерий Теровкин – уроженец села 
Жайск Горьковской (ныне Нижегород-
ской) области. Его детство пришлось 
на послевоенные годы. Валерий – сын 

участника Великой Отечественной войны. 
Его отец Иван Петрович Теровкин был 
фронтовым разведчиком, артиллеристом 
и политбойцом. Воевал на Ленинград-
ском фронте, сражался под Смоленском, 
в результате боевого ранения стал инва-
лидом. До войны работал на Горьковском 
автозаводе мастером в цехе шасси. Мама 
Мария Ивановна трудилась в колхозе 
дояркой.

Иван Петрович мечтал, что сын, когда вы-
растет, пойдёт по его стопам: придёт на ав-
тозавод молодым специалистом и достойно 
продолжит дело отца. Да и Валерия с ранних 
лет тянуло к технике.

– С детства мечтал стать шофёром, 
– делится Валерий Теровкин. – Тайком 
от отца учился вождению у старших 
ребят. А в шестом классе уже ездил на 
машине, помогал колхозу. Навоз возил на 
поля, молоко с летнего выпаса.

После окончания школы Валерий поступил 
в Горьковский автомеханический техникум, 
который готовил высококлассных специ-

алистов преимущественно для Горьковского 
автозавода. Но, получив востребованную 
специальность техника-механика, молодой 
специалист не связал трудовую биографию 
с крупным автомобилестроительным пред-
приятием. У судьбы на Валерия были другие 
планы…

На Север! 
К 21 году Валерий Теровкин уже стал дипло-
мированным специалистом и даже женился. 
Два этих значимых события случились в 
один день.

– Утром 2 февраля у меня была реги-
страция брака, а днём защитил ди-
плом, – с улыбкой вспоминает ветеран. 
– Настало время задуматься о работе 
и собственном жилье. 

В 1970-е годы в Горьком квартирный во-
прос решался трудно – очереди на жильё от 
предприятий были огромными и продвига-
лись медленно.

– И тут мой друг Сашка говорит: 
«А махнём на Север? Там на Архан-
гельском ЦБК требуются механики!» 
– вспоминает Валерий Иванович. – 
Друг служил в Северодвинске. Сказал, 

в Поморье трески много и люди хо-
рошие. А главное – квартиры дают!

И два товарища, недолго думая, махнули на 
Север. Сначала без жён, на разведку. Приеха-
ли в посёлок Первомайский с двумя чемода-
нами и радиоприёмником «ВЭФ-12». Как толь-
ко друзья устроились на Архангельский ЦБК, 
им сразу выделили благоустроенную двух-
комнатную квартиру на улице Космонавтов, 
куда они вскоре перевезли из Горького своих 
молодых жён. Через год Александр по дол-
гу военной службы переехал в Ленинград. 
А Валерий с супругой Татьяной до сих пор 
живут в той самой квартире, которую полвека 
назад им выделил Архангельский ЦБК.

Не я, а мы!
Валерий Иванович Теровкин прошёл на АЦБК 
славный трудовой путь от слесаря слесарного 
участка ремонтно-механических мастерских 
до начальника цеха мехобработки. Работе на 
родном предприятии он посвятил большую 
часть своей жизни – почти 40 лет. За это время 
АЦБК прошёл непростой путь роста и развития. 
И многие успехи нашего комбината достигну-
ты благодаря работе таких профессионалов, 
как Валерий Теровкин. Менялось руководство, 
коллеги, а Теровкин продолжал трудиться на 
комбинате, постоянно совершенствуя навыки 
и приобретая опыт. Ответственный, грамотный, 
принципиальный, требовательный к себе и дру-
гим, он пользовался авторитетом у подчинённых 
и руководства. На предприятии его всегда цени-
ли как профессионала и человека, способного 
работать с полной отдачей и служить примером 
для окружающих.

– С Валерием Ивановичем много лет отра-
ботали в тесной связке, – вспоминает по-
чётный житель города Новодвинска Борис 
Матвеевич Ценципер. – Для этого человека 
не было невыполнимых 
задач и поручений. 
Его характерны-
ми чертами были 
обязательность 
и принципиаль-
ность. Одна из 
самых серьёзных 
заслуг Валерия 
Ивановича, считаю, 
в том, что он стал од-
ним из разработчиков технологии по 
ремонту и сборке питателей высокого и 
низкого давления. При нём было организо-
вано политехническое обучение, благодаря 
которому старшие школьники обучались 
металлообработке. Для этого в РМП обу-
строили специальный станочный участок. 
Валерий Теровкин душой болел за своё дело. 
Его любовь к профессии и степень ответ-
ственности за свою работу достойны 
подражания и уважения.

Сам Валерий Иванович не любит рассказы-
вать о себе и своих заслугах. Неоднократно по-
вторяет: «Главное в работе – не я, а мы! Залог 
успеха любого предприятия – это сплочённый 
коллектив, команда единомышленников, иду-
щая к общей цели».

– Золотой фонд предприятия – это люди 
рабочих специальностей – грамотные то-
кари, слесари, фрезеровщики и так далее, 
– уверен Валерий Теровкин. – Именно они – 
наш надёжный фундамент и движущая 
сила. Достижения предприятия напрямую 
зависят от качества их работы, знаний 
и опыта.

Валерий Иванович с благодарностью и но-
стальгией вспоминает свой коллектив. Помнит 
каждого по имени! Говорит, это были профес-
сионалы-универсалы, обладавшие особой ло-
гикой ума и образным мышлением. Для них не 
было невыполнимых задач. Когда не хватало 

рук, работали в две смены, а иногда и сутками. 
Это патриоты своего дела, связавшие судьбы с 
комбинатом на десятилетия. Таким запомнился 
нашему герою его дружный трудовой коллектив.

А бывшие коллеги помнят Валерия Теровкина 
как опытного рационализатора с инженерной 
хваткой, руководителя с характером, но в то 
же время человека, способного вдохновить и 
сплотить коллектив, замотивировать личным 
примером. Об этом говорит и тот факт, что в труд-
ные 1990-е, когда АЦБК переживал тяжёлую 
экономическую ситуацию, Валерию Ивановичу 
удалось сохранить свой коллектив. 

– Я редко хвалил своих стахановцев, но 
всегда их ценил, – делится Валерий Ива-
нович. – Мы знали весь комбинат, любой 
участок. Такой командой можно горы свер-
нуть. И мы сворачивали.

За годы работы на АЦБК было пройдено и 
достигнуто немало. Валерий Теровкин при-
нимал непосредственное участие в ремонте, 
наладке и пуске в эксплуатацию сложнейшего 
и уникального оборудования основных произ-
водств комбината. Также при его участии была 
проделана колоссальная работа по разработке и 
введению формуляров на все основные работы 
и оборудование. Его многолетний ударный труд 
не остался незамеченным. Об этом свидетель-
ствуют отраслевые и ведомственные награды, а 
также почётные грамоты и благодарности от ру-
ководства комбината. Среди наиболее значимых 
регалий – звания «Лучший мастер комбината», 
«Почётный работник лесной промышленности», 
нагрудные знаки ударника пятилеток и отлични-
ка социалистического соревнования.

Ночами снится 
комбинат
Вот уже больше 10 лет Валерий Иванович на 
заслуженном отдыхе. Но признаётся: пуповина 
с Архангельским ЦБК до сих пор не перерезана. 
Он всегда интересуется новостями, касающими-
ся комбината, увлечённо читает газету «Бумаж-
ник», смотрит сюжеты, в которых рассказывают 
об инновациях на Архангельском ЦБК, модер-
низации, мощностях и планах.

– Мне комбинат до сих пор ночами снит-
ся, – признаётся наш герой. – А за будущее 
своего цеха мехобработки я спокоен – 
он в надёжных руках. 

Валерий Иванович не единственный в семье, 
кто связал свою жизнь с комбинатом. Супруга 
Татьяна Николаевна много лет отработала в те-
традном цехе. Старший сын, Андрей, сразу после 
окончания Новодвинского индустриального тех-
никума стал трудиться в ТЭС-1. Начинал электри-
ком, сейчас – мастер в электроцехе. Младший сын, 
Александр, тоже начинал трудовую биографию 
на комбинате – работал вместе с отцом в РММ.

В следующем году Валерий Теровкин отметит 
75-летие. Говорит, юбилей – прекрасный повод 
осмыслить пройденное.

– Здесь, на Севере, на родном предпри-
ятии, прошли мои самые лучшие годы, 
именно тут пришло полное осознание 
своего места в жизни, – говорит Валерий 
Иванович. – Желаю Архангельскому ЦБК 
успешной безаварийной работы на века, 
а трудовому коллективу – ценить свой 
труд и достойно продолжать эстафету, 
начатую ветеранами. 

Время не стоит на месте. И Архангельский 
ЦБК смело принимает его вызовы: модернизи-
руется, автоматизируется. Но и сейчас на ком-
бинате трудятся преемники Валерия Ивановича, 
которые используют в своей работе его бесцен-
ный опыт. Уходя на заслуженный отдых, Валерий 
Теровкин оставил после себя достойную смену 
и доброе имя.

Марина КОКОНЦЕВА
Фото из архива героя статьи 

Валерий ТЕРОВКИН: Валерий ТЕРОВКИН: 
– Золотой фонд предприятия – это про-– Золотой фонд предприятия – это про-

стые рабочие – грамотные токари, слесари, стые рабочие – грамотные токари, слесари, 
фрезеровщики. Именно они – наш надёжный фрезеровщики. Именно они – наш надёжный 
фундамент и движущая сила. Достижения пред-фундамент и движущая сила. Достижения пред-
приятия напрямую зависят от качества их рабо-приятия напрямую зависят от качества их рабо-
ты, знаний и опыта.ты, знаний и опыта.
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«Бумажник» и бесконечность

Значимый проект в честь 85-ле-Значимый проект в честь 85-ле-
тия Архангельского ЦБК – под-тия Архангельского ЦБК – под-

готовка большой книги. В настоящий готовка большой книги. В настоящий 
момент написание её глав идёт полным момент написание её глав идёт полным 
ходом. Параллельно с этим происходит ходом. Параллельно с этим происходит 
оцифровка богатейшего фотоархива оцифровка богатейшего фотоархива 
комбината и «Бумажника», формиру-комбината и «Бумажника», формиру-
ется экспертный совет для подготовки ется экспертный совет для подготовки 
новой книги комбината.новой книги комбината.

В начале июня газета «Бумажник» принимала поздравления с 88-летием, 
а также благодарила своих верных друзей и славила ветеранов издания, 
каждый из которых по праву является летописцем истории Архангельского 
ЦБК, города Новодвинска и лесопромышленной отрасли нашей страны.

Быть яркими
расивая дата, два симво-
ла бесконечности.. . Первый 
номер газеты вышел в свет 
1 июня 1936 года, когда ком-

бинат ещё строился. Как отметил 
в приветственной речи генераль-
ный директор Архангельского ЦБК 
Дмитрий Зылёв, издание задумыва-
лось как важнейший идеологический 
инструмент поддержания высокого 
трудового духа строителей и первых 
производственников предприятия.

История пишется каждый день, 
и главным её хронистом является 
газета. Это мощная объединяющая 
сила, которую создают вниматель-
ные летописцы.

– Сотрудники «Бумажника» 
были участниками всех вели-
ких строек комбината, – под-
черкнул Дмитрий Игоревич. – 
Правильно сказанное печатное 
слово вершит великие дела, 
судьбы их авторов неразрывно 
связаны с судьбой АЦБК.

Начальник управления по корпора-
тивным проектам – главный редактор 
«Бумажника» Елена Захарова от всей 
души поблагодарила руководство за 
большую поддержку, а нынешний 
коллектив редакции – за творческий 
потенциал и трудолюбие. Особые 
слова в своей речи она посвятила 
ветеранам издания и комбината.

– Именно они из года в год, из 
десятилетия в десятилетие 
создавали повествование о до-
стижениях комбината, делали 
так, чтобы его летопись была 
бесконечной, – отметила Еле-
на Игоревна. – В первые годы 
существования газеты редак-
цию возглавил Фёдор Иванович 
Коржавин – человек-легенда для 
Новодвинска. Это единствен-
ный Герой Советского Союза в 
нашем городе. Он был и перво-
строителем комбината, и ис-
следователем-полярником, по-
том храбро воевал на фронтах 
Великой Отечественной. Все 
редакторы и корреспонденты 
старались следовать его приме-
ру – быть яркими, любознатель-
ными и очень компетентными.

Спасибо нашим 
ветеранам!
В день 88-летия газеты ветераны 
были отмечены благодарственными 
письмами за неутомимый творче-
ский поиск и преданность «Бумаж-
нику». В их числе – Владимир Со-
колов – высокопрофессиональный 
фоторепортёр, создавший тысячи 
репортажных кадров, запечатлев-
ших жизнь комбината. Владимир 
Егорович экспромтом (вот что значит 
творческий человек!) сочинил не-
сколько стихотворных строк в честь 
дня рождения любимой газеты:

Две восьмёрки, две косички 
                       выстроились в ряд.
У «Бумажника» сегодня 
                       день особенный опять.
Подвели итоги за год, 
Посмотрели – хорошо.
И немного удивились: 
Есть дипломы – есть за что!
А ещё задумок много 
                    и проектов в голове,
Всем сотрудникам желаю 
                быть всегда на высоте!

Среди награждённых была Люд-
мила Колесникова, долгие годы 
проработавшая в коллективе из-
дания. Сегодня она на заслуженном 
отдыхе, но до сих пор публикует 
свои материалы в нашей газете. 
Людмила Александровна пожела-
ла изданию оставаться таким же 
живым и близким людям труда 
и через дюжину лет широко от-
праздновать вековой юбилей.

Заместитель генерального дирек-
тора Архангельского ЦБК по эко-
номике Наталья Елькина отмечена 
благодарственным письмом за со-
действие газете. Наталья Алексан-
дровна – отличный знаток истории 
предприятия, за советом к ней мы 
обращаемся постоянно. А ещё она – 
одна из самых активных участников 
познавательных викторин, которые 
проводит «Бумажник».

Ветеран-педагог, отменный спе-
циалист архивного дела Мария 
Игумнова тоже до сих пор сотруд-
ничает с газетой и управлением по 
корпоративным проектам комби-
ната. В качестве одного из экскур-
соводов она проводит экскурсии 
по предприятию и тем самым вы-
полняет большую профориентаци-
онную работу. Кстати, по признанию 
Марии Александровны, в детстве 
она училась читать именно по газете 
«Бумажник».

Проникновенным получилось 
выступление почётного работника 
АЦБК и почётного жителя Новодвин-
ска Бориса Ценципера. Он отметил, 
что сегодня в газете большое вни-
мание уделяется не только вопро-
сам развития, импортозамещения, 
технического перевооружения, эко-
логии, но и социальной деятельно-
сти. А это очень важно, когда даже в 
трудные времена комбинат стремит-
ся поддерживать высокий уровень 
социальных гарантий и льгот для 
работников и их семей.

 

Одна судьба 
и летопись

– Архангельский ЦБК и Ново-
двинск исторически связаны 
одной судьбой, – подчеркнул 
в своём выступлении глава 
Новодвинска Александр Че-
чулин. – «Бумажник» всегда 
рассказывает о жизни нашего 
города. Недаром его редакция 
отмечена почётным знаком 
«За заслуги перед городом 
Новодвинском». Еженедельно 
я жду нового выпуска, пото-
му что знаю, что эта газе-
та – образец оперативной и 
достоверной журналистской 
работы.

С 2021 года в свет ежеквар-
тально выходит деловой вестник 

«Бумажник-Бизнес». Это прило-
жение к основной газете. Издание 
пользуется большим уважением 
в деловой среде. Оно не только 
рассказывает о делах и задачах 
комбината, но и служит диалоговой 

площадкой для экспертов в сфере 
лесной промышленности, предста-
вителей органов власти и научного 
сообщества.

От Архангельской торгово-про-
мышленной палаты «Бумажник» 

поздравил президент этого объ-
единения Виталий Лочехин. Вита-
лий Александрович отметил, что 
АЦБК является системообразующим 
предприятием, входит в топ-300 
крупнейших компаний страны. 
Посредством газеты пишется исто-
рия Поморья. Успех издания – это 
результат упорного труда коллек-
тива авторов.

Приветственный адрес от пред-
седателя Архангельского областно-
го Собрания Екатерины Прокопье-
вой озвучил депутат регионального 
представительного органа Леонид 
Капориков. Он отметил, что в «Бу-
мажнике», как в энциклопедии, 
отражена история родного города 
и области.

От имени производственного 
объединения «Севмаш» поздрав-
ления озвучили главный советник 
гендиректора предприятия Юрий 
Спиридонов и начальник отдела 
информации Екатерина Пиликина, 
от Северного (Арктического) феде-
рального университета имени М.В. 
Ломоносова – начальник управ-
ления информационной политики 
Денис Загайнов, от Архангельско-
го отделения Союза журналистов 
России – его председатель Татьяна 
Сухановская.

Живём новыми 
проектами
Как поделилась ведущий специа-
лист управления по корпоративным 
проектам Ольга Воронина, «Бумаж-
ник» всегда живёт новыми идеями. 
В марте 2024-го запущен твор-
ческий проект «Палитра АЦБК», 
который дал старт мероприятиям, 
посвящённым грядущему юби-
лею комбината. Его участниками 
стали представители Союза ху-
дожников России. В рамках этой 
инициативы будут организованы 
групповые и индивидуальные 
посещения художниками произ-
водств предприятия в разное вре-
мя года, конкурс художественных 
работ с наградным фондом. Кра-
сивым завершением проекта ста-
нет выставка во Дворце культуры 
АО «БЫТ». Работа над картинами уже 
началась.

Просветительская деятельность – 
важная составляющая социальной 
политики Архангельского ЦБК. Руко-
водство комбината не раз станови-
лось инициатором крупных издатель-
ских проектов. Так будет и сейчас.

Значимый проект в честь 85-летия 
Архангельского ЦБК – подготовка 
большой книги. В настоящий момент 
написание её глав идёт полным хо-
дом. Параллельно с этим происходит 
оцифровка богатейшего фотоархива 
комбината и «Бумажника». Многие 
из этих кадров станут иллюстраци-
ями новой книги.

– Мы призываем ветера-
нов предприятия, знатоков 
истории комбината и Ново-
двинска стать участниками 
экспертного совета издания, 
– подчеркнул замначальника 
управления по корпоратив-
ным проектам Павел Фасо-
нов. – Это будет непростая, 
но очень интересная работа. 
Ведь летопись Архангельско-
го ЦБК и газеты «Бумажник» 
бесконечна.

Павел ФАСОНОВ
Фото Анны ФЕДОРЕНКО

исполнилось 
газете 
«Бумажник»

8888
лет

К



Проект города бумажников 
«Беломорские тропы» поддер-

жан Министер-
ством спорта 

Российской 
Федерации. 
Об этом рас-
сказал глава 

города Алек-
сандр Чечулин. 

лександр Сергеевич отметил, 
что совместно с правитель-
ством Архангельской области, 
Агентством регионального 

развития и инвестором проде-
лана большая работа по разра-
ботке проектно-сметной доку-
ментации и подготовке заявки на 
федеральный конкурс «Бизнес-
спринт» («Я выбираю спорт»). 

Защита проекта «Беломорские 
тропы» проходила в Министерстве 
спорта Российской Федерации, 
личное участие в ней принял глава 
Новодвинска Александр Чечулин 
вместе с командой министерства 
спорта региона, заместителем гу-
бернатора Архангельской области 
Сергеем Пивковым и депутатом 
областного Собрания Леонидом 
Капориковым. 
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ПЕРСПЕКТИВА

КАПРЕМОНТ

Новодвинск спортивный 

Реконструкция 
продолжается 
Новодвинск готовится к предсто-
ящему осенне-зимнему периоду. 
Выполнение ремонтных работ на 
городских коммуникациях оце-
нил глава Новодвинска Александр 
Чечулин вместе с директором 
АО «Сети» Надеждой Виноградовой. 

омиссия посетила несколько 
объектов, на которых выпол-
няется масштабная рекон-
струкция систем водоснаб-

жения и водоотведения, а также 
ремонт теплотрасс. Работы ведутся 
в рамках инвестиционной програм-
мы АО «Сети». 

В 2024 году объём ремонтной 
программы увеличен в два раза. 
С учётом возможностей, предо-
ставляемых в рамках федеральных 
программ, планируется ежегодно 
наращивать объёмы ремонта.

 
– Неплохой темп взят у АО 
«Сети» по прокладке водо-
провода. Важно, что для вы-
полнения данных работ пред-
приятием выбран метод 
горизонтально направлен-
ного бурения – это позво-
ляет минимизировать раз-
рушения благоустройства и 
сократить сроки прокладки 
коммуникаций. На системе 
отопления также ведутся до-
статочно серьёзные работы 
по замене магистрального 
трубопровода, работают 
компетентные специалисты. 
При замене теплотрассы 
сегодня применяются пред-

изолированные трубы, кото-
рые позволят нам уйти от 
проблем с деформацией те-
плоизоляции, и по данной при-
чине мы уже не будем стал-
киваться с теплопотерями в 
зимний период, – подчеркнул 
Александр Чечулин.

Всего этим летом в рамках инвест-
программы планируется заменить 
около километра новодвинских 
коммуникаций, из них 396 метров 
– общая протяжённость участка ре-
конструкции водопроводных труб и 
522 метра – теплотрассы.

По материалам 
novadmin.gosuslugi.ru 

Летом 2024 года в рамках инвестпро-Летом 2024 года в рамках инвестпро-
граммы планируется заменить около граммы планируется заменить около 

километра новодвинских коммуникаций.километра новодвинских коммуникаций.

К
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Итог успешной презентации про-
екта – в 2025 году Новодвинск 
получит 116 миллионов рублей 
из федерального бюджета и 
14 миллионов – из регионального, 
остальное – средства инвестора. 
Общая стоимость проекта – более 
320 миллионов рублей.  

 
– Проектом предусмотрено 
создание освещённой лыжни 
протяжённостью три киломе-
тра с оборудованными места-
ми отдыха. В летний период 
лыжня будет использоваться 
в качестве тропы здоровья. 
Будет возведено двухэтаж-
ное здание для размещения 
кафе и пункта проката спор-
тивного инвентаря, а также 

детской игровой комнаты. 
На территории обустроят 
двухъярусный верёвочный 
парк, девятиметровый скало-
дром, волейбольную площадку, 
детскую игровую площадку, – 
уточнил Александр Чечулин.

Лыжные трассы будут располо-
жены в хвойно-лиственном лесу на 
живописных берегах озёр Опогра 
и Смердье. 

Здесь создадут благоустроен-
ное место для спортивного отдыха 
и семейных занятий физической 
культурой, а также проведения 
спортивных соревнований.

По материалам 
novadmin.gosuslugi.ru 

320320
млн рублей
будет вложено 
в новодвинский 
проект 
«Беломорские тропы»

ОВЕН
Всю неделю вы будете 
заниматься в основ-
ном делами семьи или 
родственников. Ино-
гда будет казаться, что вашу заботу 
воспринимают без должной благо-
дарности. Не поддавайтесь обидам, у 
вас сейчас нет повода жаловаться на 
жизнь. Чрезвычайно удачный период 
для творческих людей.
Благоприятные дни: 27, 28
Неблагоприятный: 30

ТЕЛЕЦ
Сейчас вы можете 
уладить все пробле-
мы, просто поговорив 
с нужным человеком. 
Вы приобретёте влиятельных партнё-
ров и подарите немало волнительных 
минут любимому человеку. А всё дело 
в том, что внутри вас идёт глубокая 
духовная работа, которая повлияет на 
ваше поведение.
Благоприятные дни: 26, 27
Неблагоприятный: 25

БЛИЗНЕЦЫ
Ст а б и л ь н а я  н ед е -
ля – удачными будут 
повседневные дела. 
Хорошее время для пу-
тешествий и знакомств, но последние 
должны быть реальными, а не вирту-
альными. Не вступайте в незнакомые 
интернет-сообщества и не тратьте 
время на просмотры сайтов.
Благоприятные дни: 24, 26
Неблагоприятный: 27

РАК
Сейчас очень важна 
поддержка семьи и 
друзей. На работе со-
храняйте спокойствие, 
чтобы проявить себя, – это ваш козырь. 
Для представителей знака будет важно 
самосовершенствование, чего бы оно 
ни касалось – внешнего вида, новых 
знаний, духовных поисков.
Благоприятные дни: 24, 25
Неблагоприятный: 29

ЛЕВ
У вас много энергии, 
которая позволит одно-
временно разбираться 
со старыми делами, 
текущими проблемами и планами на 
будущее. Звёзды обещают приятные 
известия, связанные с детьми. Если у 
вас их ещё нет, то, возможно, скоро 
всё изменится.
Благоприятные дни: 28, 29
Неблагоприятный: 27

ДЕВА
Вы почувствуете себя 
огородниками, которые 
забросили семена в 
землю, долго созерцали 
посаженное и в одно прекрасное утро 
увидели результат. Это может касаться 
вашего здоровья, отношений и карье-
ры – всего, во что вы вкладывали силы 
в последнее время.
Благоприятные дни: 25, 27
Неблагоприятный: 28

В начале недели звёзды наиболее благосклонны к представителям земных 
(Телец, Дева, Козерог), в середине – воздушных (Близнецы, Весы, Водолей), 
а в конце – водных (Рак, Скорпион, Рыбы) знаков зодиака.
Понедельник. Придётся проявить храбрость, а при необходимости рискнуть, 
честно исполняя свой долг и упорно двигаясь вперёд. 
Вторник. Прощайте обидчиков, общайтесь со старыми друзьями. Проведите день 
без ссор и выяснения отношений. Не суетитесь, не торопите время.
Среда. Дарите близким приятные мелочи. Поступайте по велению сердца, до-
верьтесь интуиции. Сегодня не стоит перенапрягаться. 
Четверг. День радости, веселья и любви! Воплощайте в реальность творческие 
задумки. Стоит выехать на природу. Не рекомендуется делать крупные покупки.
Пятница. Не стройте планов: сегодня они могут реализоваться с точностью до 
наоборот. Делайте то, что считаете самым необходимым в данный момент. 
Суббота. В дорогу! Путешествуйте или просто прогуляйтесь пешком. Если за-
думали заняться своим внешним видом – не откладывайте. 
Воскресенье. Будьте ближе к природе. Не рекомендуется много работать – это 
день накопления сил, а не растрачивания их. Подольше поспите.

ВЕСЫ
Вам лучше поменьше 
говорить о своих пла-
нах. По-прежнему ак-
туальна тема получения 
новых знаний, лучшим занятием будет 
чтение. На работе всё это создаст 
вам имидж человека серьёзного и 
мыслящего, а в личных отношениях 
пробудит дополнительный интерес 
второй половинки.
Благоприятные дни: 24, 25
Неблагоприятный: 26

СКОРПИОН
Для вас это просто 
золотое время, когда 
нужно действовать. Од-
нако не стоит сильно 
спешить, всё придёт само. Неотложно-
го внимания могут потребовать только 
семейные дела.
Благоприятные дни: 29, 30
Неблагоприятный: 26

СТРЕЛЕЦ
Пришёл конец вашей 
спячке, эта неделя ока-
жется активной: дела и 
встречи будут наслаи-
ваться друг на друга. 
Берегите силы и здоровье. Но пола-
гаться лучше всего на себя, окружаю-
щие могут подвести. Не бойтесь дове-
рять своим порывам – они не обманут.
Благоприятные дни: 27, 28
Неблагоприятный: 30

КОЗЕРОГ
Вы рискуете вырыть 
себе яму, раздавая 
слишком много обеща-
ний, так как не хотите 
ничего упускать из-под 
контроля. Не исключено, что семья и 
работа станут мешать друг другу. Под-
готовьтесь к тому, что семейные дела 
будут более важными.
Благоприятные дни: 25, 26
Неблагоприятный: 27

ВОДОЛЕЙ
Не помешает проана-
лизировать собствен-
ные желания и при-
кинуть, какую цену вы 
готовы заплатить за их 
реализацию. Разберитесь, что для вас 
важнее – респектабельность и спокой-
ствие или авантюры, на которые вас 
тянет в глубине души.
Благоприятные дни: 26, 28
Неблагоприятный: 25

РЫБЫ
Вы вернётесь к тому, 
что было давно заду-
мано и брошено. Это 
может касаться воз-
обновления каких-то 
отношений, смены места жительства 
или работы. Будьте готовы к тому, 
что мечты станут опережать реаль-
ные действия, но вы на правильном 
пути.
Благоприятные дни: 29, 30
Неблагоприятный: 27

Из открытых источников
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БЕЗОПАСНОСТЬ Выбор будущих 
профессионалов 

Арктический субботник 

Обучение на дневном отделении в Новодвинском 
индустриальном техникуме происходит на бесплат-
ной основе.

Стоимость обучения на заочном отделении состав-
ляет 30 000 рублей в год. 

Процесс обучения на заочном отделении осущест-
вляется экзаменационными сессиями – две в год 
длительностью от 28 календарных дней.

Для иногородних студентов предоставляется благо-
устроенное общежитие. 

Процесс обучения начинается с 01.10.2024 
(по мере комплектования групп).

Документы, необходимые для поступления:
• заявление;
• согласие на обработку персональных данных;
• документ об образовании (аттестат, диплом);

В Новодвинском индустриальном техникуме старто-
вала приёмная кампания по образовательным про-
граммам федерального проекта «Профессионалитет».

тот проект позволяет в ускоренные сроки подгото-
вить практико-ориентированных специалистов 
на базе предприятий лесопромышленного ком-
плекса. Образовательные программы открыва- 

ют широкие возможности и новый уровень обучения.
Благодаря федеральному проекту «Профессио-

налитет» Новодвинский индустриальный техникум 
осуществляет набор обучающихся на базе среднего 
общего образования (11 классов) по программам 
подготовки специалистов среднего звена по заочной 
форме обучения.

Наименование специальности Форма 
обучения

Срок обучения 
для работников 

предприятий 
лесной отрасли 

по направлениям 
специальностей

Срок обучения 
для иных граждан

Количество 
мест 

по договорам

13.02.02 
«Теплоснабжение 

и теплотехническое оборудование»
(квалификация –

«Техник-теплотехник»)

заочное 1 год 10 мес. 2 года 4 мес. 15

15.02.17
«Монтаж, техническое обслуживание, 

эксплуатация и ремонт промышленного 
оборудования (по отраслям)»

(квалификация – «Техник-механик»)

заочное 1 год 10 мес. 2 года 4 мес. 15

35.02.18
«Технология переработки древесины»
(квалификация – «Техник-технолог»)

заочное 1 год 10 мес. 2 года 4 мес. 15

• копия паспорта;
• копия ИНН;
• копия СНИЛС;
• фотографии 3 х 4 – 2 шт.;
• копия трудовой книжки, заверенная на пред-

приятии (для работающих);
• медицинская справка (для неработающих).
По окончании обучения выдаются диплом о среднем 

профессиональном образовании государственного 
образца и свидетельство о профессии рабочего, долж-
ности служащего с присвоением квалификационного 
разряда установленного образца.

По всем вопросам обращаться по адресу: 
г. Новодвинск, ул. Двинская, 45, каб. 14. 
Телефон 8-958-167-69-03.

ЭКОЛОГИЯ

100100
экоактивистов
приняли участие 
в субботнике 
под Новодвинском

Более 30 тонн отходов убрали экоактивисты под Новодвинском 
В День России волонтёры провели эко-
логический субботник на территории 
бывшего лампового завода «Родонит». 
В мероприятии, которое прошло в 
рамках проекта «Чистая Арктика», 
приняли участие почти 100 человек.

реди них – сотрудники ре-
гионального министерства 
природных ресурсов и ЛПК, 
управления лесничествами, 

депутатского корпуса, представите-
ли городской администрации, ООО 
«ЭкоИнтегратор», Единого лесопо-
жарного центра, эковолонтёры и 
активные новодвинцы. 

Совместными усилиями удалось 
ликвидировать несанкционированную 
свалку и собрать более 30 тонн отходов, 
которые при поддержке регионально-
го оператора вывезены на полигон. 

– В 2023 году мы дали старт 
субботникам на этой территории, 
рядом с которой проходит тропа 
здоровья. Многие новодвинцы здесь 
гуляют, занимаются скандинавской 
ходьбой, катаются на лошадях, ква-
дроциклах и велосипедах, – сказал 
министр природных ресурсов и ЛПК 
Архангельской области Игорь Мура-
ев, который также принял активное 
участие в акциях «Чистой Арктики». 

– Отрадно видеть, что территория, 
которую мы убрали здесь в про-
шлом году, сегодня выглядит чистой 
и незамусоренной. Надеемся, что и 
нынешний субботник, собравший 
рекордное количество участников 
и, соответственно, мусора, станет 
настоящим залогом чистоты. 

Несанкционированная свалка об-
разовалась на территории бывшего 
лампового завода «Родонит». Здесь 
немало отходов ещё с советских 
времён: стройматериалы, сгоревший 
недострой, залежи стекла, пласти-
ковых бутылок. В общей сложности 
100 волонтёров «Чистой Арктики» 
собрали четыре ломовоза строи-
тельных и коммунальных отходов. 
Их вес составил 31 тонну, объём – 
120 кубометров.

По материалам министерства 
природных ресурсов и ЛПК 

Архангельской области
Фото novadmin.gosuslugi.ru 
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Мошенники 
под прикрытием 
Отделение СФР по Архангельской области 
и НАО призывает граждан быть бдительными

аще всего мошенники звонят 
людям пожилого возраста, 
надеясь на их доверчивость. 
В телефонном разговоре они 

представляются работниками Со-
циального фонда и просят под-
твердить запись на приём или из-
менение банковских реквизитов 
для доставки пенсии, продиктовав 
код из СМС-сообщения. 

Призываем жителей Поморья 
быть бдительными, не доверять со-
мнительным звонкам и напоминаем:

• специалисты ОСФР не запра-
шивают по телефону персональные 
данные и не ходят по домам с ка-
кими-либо проверками и опросами;

• сведения, необходимые для 
назначения пенсий и пособий, со-
держатся в информационных систе-
мах СФР или направляются в фонд 
по защищённым каналам связи в 
рамках межведомственного взаи-
модействия;

• все государственные услуги 
по оформлению и перерасчёту 
пенсий бесплатно предоставляют 
клиентские службы регионального 
отделения СФР.

Если вам звонит незнакомец и, 
представляясь работником Соци-
ального фонда, спрашивает номер 
банковской карты, ПИН-код или код 
безопасности, реквизиты банковско-
го счёта, цифры из СМС-сообщений, 
паспортные данные, не продолжайте 
разговор, это мошенники!

Ч

Получить консультацию специали-
стов Отделения СФР по Архангель-
ской области и НАО можно по теле-
фону регионального контакт-центра 
8-800-200-01-16 (пн. – чт. – с 8.30 
до 16.45, пт. – с 8.30 до 16.30, 
звонок бесплатный).

За личной консультацией по во-
просу, требующему получения и 
обработки персональных данных 
(Ф. И. О., дата рождения, СНИЛС, 
паспортные данные), всегда можно 
обратиться в клиентскую службу 
ОСФР  по Архангельской области 
и НАО по месту проживания либо 
пребывания или через электронную 
приёмную фонда.

Полная информация о мерах 
поддержки, предоставляемых Со-
циальным фондом России, доступна 
на  сайте, а также в официальных 
аккаунтах ведомства в социальных 
сетях.

По материалам 
пресс-службы ОСФР 

по Архангельской области и НАО

ВОЗМОЖНОСТЬ

Станьте мобильным 
репортёром!
Каждый работник Архангельского ЦБК может снять ролик, который будет 
транслироваться на корпоративном ТВ-канале. Яркие и интересные работы 
наших сотрудников уже в эфире! 

Хотите стать репортёром в нашей дружной команде? Читайте, что для 
этого нужно: 

• Расскажите о своей работе.
• Покажите, что, на ваш взгляд, достойно внимания. 
• Снимите будни своего подразделения.
• Поделитесь репортажем о насыщенных культурных или спортив-

ных выходных.
Требования к видео:

• Качество. Чем выше, тем лучше!
• Формат. Только горизонтальная съёмка.
• Сюжет. Со смыслом и объективно.
Давайте радовать друг друга добрыми событиями и красочными 

кадрами! 
Отснятые ролики присылаете на электронный адрес: info@bumazhnik.ru. 

В Архангельской области и НАО активизировались мошенники, которые 
звонят от имени работников Социального фонда России, пытаясь полу-
чить доступ к персональным данным граждан. Региональное отделе-
ние СФР призывает жителей Поморья не поддаваться на манипуляции 
злоумышленников, чтобы не стать их жертвой.



Весело, спортивно
июня весёлый и полезный мас- 
тер-класс для ребят провела балет-
мейстер НГКЦ Юлия Анучина. Все 
вместе разучили танцевальные 

движения, из которых сложились зажига-
тельные танцы.

Одноклассницы и подружки Даша и На-
стя пришли в парк просто погулять. И не 
смогли пропустить фитнес-дискотеку.

 
– Нам очень нравится танцевать – 
это весело, – говорит Дарья Орлова. 
– Когда участников много, то эмоций 
ещё больше! Музыка замечательная, 
движения простые, запоминаются 
легко. Мы отлично провели время!

 – Хочется научиться красиво танце-
вать, стараюсь запомнить все дви-
жения, – подхватывает Анастасия 
Богданова. – Скоро я поеду в Анапу, в 
детский лагерь «Ласковый берег» и 
там буду учить танцам других ребят, 
устрою флешмоб.

Многие из детей, пришедших в парк 
прогуляться, не строя никаких планов, с 
радостью присоединились к флешмобу и 
потанцевали от души. Не смогли устоять 
на месте и взрослые.

«Фитнес-кидс» проводится в детском 
парке каждое воскресенье в 16.00. Анима-
торы городского культурного центра дарят 
юным новодвинцам отличное настроение 
и яркие эмоции.

– В этот раз я соединила фитнес и хо-
реографию, – рассказывает балетмей-
стер Юлия Анучина. – Ещё добавила 
направление зумба-кидс. Это танцы 
под ритмичную музыку с элементами 
хип-хопа, сальсы, мамбо и так далее. 
В целом всё получилось, дети – умнич-
ки! Активные, пластичные, позитив-
ные! Приглашаю всех жителей города 
к нам на танцпол – зажигать вместе 
с ребятами!
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ТВОРЧЕСТВО

Танцевальный июнь

Внимание: конкурс граффити! 
Новый конкурс направлен на формирование комфортной среды 
на площадке АО «Архангельский ЦБК» – художественное оформление 
территории предприятия его работниками и членами их семей.

роки проведения – с 10 июня 
по 31 июля 2024 года.

Задачи конкурса – привле-
чение внимания к активному 

участию в благоустройстве тер-
ритории предприятия, получение 
эскизов граффити для дальнейше-
го их применения на Архангель-
ском ЦБК.

В конкурсе принимают участие 
работники Архангельского ЦБК и 
члены их семей.

Участники должны подготовить 
рисунок в технике граффити, который 
планируется в дальнейшем нанести 
на железобетонную подпорную 

стенку напротив управления про-
изводства целлюлозы: стенка тре-
угольной формы, её площадь – 800 м2, 
максимальная высота – 9,9 метра.

Требования к работам:
• Эскиз должен соответствовать 

площади и форме стенки.
• Тема работы свободная, на ус-

мотрение автора.
• От одного участника принима-

ется не более двух работ.
• Работы предоставляются на бу-

мажном или электронном носителе:
– на бумажном носителе – плот-

ная бумага формата А3;

– на электронном носителе – 
по электронной почте: koroleva.
lyudmila@appm.ru.

Эскизы принимаются админи-
стративной группой службы адми-
нистративного директора Архан-
гельского ЦБК в бумажном или 
электронном виде. Контактный 
телефон 6-30-62.

Работы предоставляются с указа-
нием следующих данных:

– подразделение;
– Ф. И. О. участника;
– контактный телефон.
Награждение победителей по 

итогам голосования и поощрение 
участников запланировано в тече-
ние 30 дней с момента окончания 
конкурса.

Соб. инф. 

С

Каждое воскресенье июня сцена детского парка города бумажников превращается в 
зажигательный танцпол. Здесь проводятся занятия на свежем воздухе «Фитнес-кидс». 
Интересная возможность провести выходные вместе с детьми!  

Фото с папой 
Продолжением танцевальной програм-
мы стало подведение итогов городско-
го конкурса фотографий «Папа может», 
приуроченного к Международному дню 
отца. В онлайн-конкурсе приняли участие 
14 семей.

На снимках – совместное времяпрепро-
вождение отцов и детей. Душевные, тёп-
лые, яркие и интересные кадры! Очень 
трогательно наблюдать, как папы занима-
ются с детьми совместным творчеством, 
спортом, вместе готовят, катаются на ро-
ликах, коньках и велосипедах, гуляют по 
зимнему лесу или поют под гитару. Фото-
работы трогают душу, вызывают восторг 
и умиление.

Все участники получили дипломы и ку-
пон на 50-процентную скидку на входной 
билет в семейный парк активного отдыха 
«Суперленд» (ТРЦ «Макси», г. Архангельск). 
А призёрам вручили дипломы и сертифи-
каты от «Лавы вкуса» (г. Новодвинск).

Победителем фотоконкурса стала 
многодетная семья Басовых: папа Юрий 
и его четыре сына и лапочка дочка. Судя 
по фото, больше всего папа с детьми лю-
бит готовить.

Второе место – у Мурада Мустафаева и 
его сына Тимофея. На третьем месте – папа 
и сын Олег и Даниил Поповы.

Всем красивого и тёплого лета! 

Марина КОКОНЦЕВА
Фото автора 

16

1616
часов

В

каждое воскресенье 
аниматоры 
ждут ребят в детском 
парке на задорный 
«Фитнес-кидс» 


